

Vendredi 15 décembre 2023, le Préfet de la Sarthe a déclaré **l'interdiction ce samedi de deux manifestations anti-fascistes** dans un arrêté qui retourne les responsabilités, **mais laisse se dérouler deux manifestations raciste et royaliste.**

Ne restons pas dans le silence !

En effet, **la Préfecture locale réprime délibérément les valeurs de solidarité, de dignité humaine et de diversité que nous portons** au sein des collectifs anti-racistes et anti-fascistes. Et cela est d'autant plus vrai qu'elle ne dénonce pas les appels à la haine que les groupes fascistes locaux exposent publiquement et explicitement sur les réseaux sociaux. La Préfecture justifie cette interdiction liberticide en prétextant défendre le droit de manifester et en nous reprochant de ne pas avoir déclaré notre manifestation **alors même que ce droit, inaliénable, n'est pas soumis à la déclaration en préfecture.** En allant jusqu'à interdire « toutes les manifestations ou rassemblements non déclarés (...) le samedi 16 décembre »¹.

Par ailleurs, **cette décision immorale s'accompagne d'un traitement médiatique qui déforme les faits et cumule les contradictions**². D'abord, aucun.e individu.e n'a été arrêté.e pour les tags et aucun.e n'est poursuivi.e pour ça. Ensuite, aucun.e individu.e de la Sarthe n'est poursuivi.e, donc aucun.e du collectif anti-fasciste de la Sarthe ne peut l'être. Troisièmement, il n'y a pas que le collectif anti-fasciste qui appelait à ces manifestations, il y avait aussi l'Assemblée générale antifasciste, l'Association républicaine des anciens combattants 72, Collages Féministes Le Mans, La garde anti-fasciste 53 comme cela a été partagé. **Même la Marche des solidarités (organisation à dimension étatique) a relayé nos appels à manifester**³ !

Faisant cela, le Préfet de la Sarthe révèle son vrai visage. Se complaisant dans l'image d'**unique préfecture de l'État français qui autorise les fascistes à venir étaler leur haine sur la place publique**, il appui délibérément ses décisions sur des faits et une communication mensongère qui collabore avec les fascistes. Ceci constituant une énième **preuve de la volonté de nos gouvernant.e.s à laisser le racisme s'exprimer**, permettant de faire pencher la balance en faveur de son projet de loi raciste " immigration intégration asile".

C'est pourquoi nous luttons contre le fascisme sous toutes ses formes, qu'il soit incarné par des individu.e.s organisé.e.s ou par des institutions.

1 Voir <https://www.sarthe.gouv.fr/contenu/telechargement/18454/118647/file/RAA%20SPECIAL%2072-2023-12-008%20-%20DECEMBRE%202023.pdf>, consulté le vendredi 15 décembre 2023.

2 Notamment l'article du Maine libre : <https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/le-mans-72000/le-mans-trois-manifestations-autorisees-deux-interdites-et-un-gros-dispositif-de-securite-eb58139e-9a66-11ee-99a8-c8cd0c676f82>

3 <https://antiracisme-solidarite.org/events/le-mans-occupons-la-rue-par-des-manifestations-de-solidarite/> et <https://antiracisme-solidarite.org/events/le-mans-occupons-la-rue-par-des-manifestations-de-solidarite-2/>